
荫创业创新故事会
本报讯 （记者 牛莉萍）“闺女，这饭你赶紧拿着吃吧，

为俺孩子忙半天一口水也没喝，俺还没好好谢谢你嘞。”一位 80

多岁的老人握着护士的手推脱着。“爷爷，这是特意给你们买

的，就一顿饭的事儿，您别客气了，赶紧趁热吃吧。”说着，护士

将手里的饭塞到老人手里。老人端着热乎乎的饭，眼角流下两

行清泪。7月 6日，在市人民医院的病房里记者看到了这感人的

一幕。

原来，7月 6日上午 10：00左右，市人民医院急诊科接到求

救电话，称汝南孙庄附近有一疑似酒精中毒的男子晕倒在路边，

身边无人守护。医院立即出车，到现场为病人测量生命体征后将

该男子接到医院。通过输液药物治疗，该患者生命体征稳定，参

与抢救的医护人员长吁了一口气。而患者年迈的爷爷奶奶得知

消息也赶到医院。中午 12：15，患者的爷爷问附近哪里有卖饭的？

看到老人走路不方便，护士邢丹丹主动提出帮老人买饭，就发生

了文章开头的一幕。

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 王智广） 7月 8

日上午 8时 30分许，一辆车身贴着“试运行期间免费乘

坐”的“大个头”双层新能源纯电动观光公交车刚驶入始发

站圣庄园站点，便吸引了众人的目光，不少市民正在该站

点等候上车体验。

当日，备受关注的双层公交正式上路试运营，成为汝

州街头一道靓丽的流动风景线。双层观光公交车选用了

大红色车身，高 4.14米，长 12.3米，宽 2.55米，两层共核

载 64至 114人。观光公交共两辆车，1个小时 1班，每台

每天跑 7班次。车内有楼梯连通，与之前的公交车相比，双

层公交车内的设置也更加人性化。走进车厢，凉爽的空调、

棕黄色的木地板、舒适的座椅，干净又美观。车内还设有

USB充电插口和供游客放置物品的桌子。没走几站车厢

里已坐满了乘客，不时有市民拍照留念，一位带着女儿的

乘客还特意跟睡懒觉的儿子视频，炫耀乘坐双层观光公交

车的好处。

据市公交公司负责同志介绍，2台双层新能源纯电动

观光公交车开通免费试运营，是落实市委市政府公交惠民

政策的具体体现，对汝州城市形象的提升将起到十分积极

的作用。同时，该线路的开通，实现了“五湖一河”的有效

衔接，市民群众乘坐该车的同时可以切身感受到汝州近几

年的发展变化，增强自豪感和幸福感。

本报讯 （通讯员 吴新权 史运玲）
近日，汝州市天瑞煤焦化有限公司备煤分厂

员工，创造设备管理新成就，将一段近 200

米的扁平电缆独立更换安装成功，为工厂节

省 30多万元，在厂内传为佳话。

这段近 200米的扁平电缆，隶属总价值

700多万元的特大型、厂控枢纽设备———堆

取料机的关键部位，到了需要更换的时候。

这可不是一般的电缆，不仅重量大，而且十

分“娇贵”，不能有一点磕磕碰碰。更重要的

是，整机的高压电路及 26根信号线全部包

含其中，任何一根有差错，将使整机难以运

行。咋更换这“宝贝”，员工们根本没见过，更

别说干过了。保险的方法是大包外修、请专

业设备厂家安装，但厂家换一次就要 3万

元，并且还要使用他们指定的进口电缆，造

价高达 50余万元。

怎么办？“咱们自己干！”

共识形成了，但现实是“四缺”：缺资料、

缺经验、缺“老师”、缺外援。

“没吃过猪肉、还没见过猪走”？到现场

去！按图索骥，不信弄不明白！

多日的“紧盯不放”，加之平时的积累，

参与人员逐步掌握了电缆的结构及各处的

主要性能。测数绘图，经审报批，需要购买啥

材料报给了招标、供应部门。依此采购“国

货”，采购价也就 10多万元。

接下来当然是更换了。这又该怎么办

呢？没有“师傅”，那就只能是“自学成才”了。

过去企业管理教材里常有两句话：“只要思

想不滑坡、办法总比困难多”。电工们围绕线

号的接法，检修工围绕上线时的平稳要求，

苦下功夫，慢慢地所用思路、方式都总结出

来了。

更换的时机成熟了。“开工”当天一大

早，现场上人车齐聚，各种操作有条不紊正

常进行。最终，比计划时间提前两个小时完

成，并一次性试车成功。

只要思想不滑坡 办法总比困难多

天瑞煤焦化创新更换设备节省 30多万元
“四知堂杯”头题新闻大赛
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创 建 全 国 文 明 城 市

“看，飞起来了！”7月 4日，在纸坊镇牛

王村的一块玉米地旁，两架无人机在田地上

空低飞，机身携带的农药通过连接的导管均

匀喷洒在玉米苗上，这是牛王村“80 后”农

民孙涛峰正在试飞。在他的操控下，无人机

时而快速前行，时而缓缓转弯，几个熟练的

动作之后，又稳稳地悬停在距离地面 2米到

3米的空中。

当别人还在田地里汗流浃背地用传统

方式给农田喷洒农药时，孙涛峰却用无人飞

机在当地开启了科技种田的新篇章，并获得

了可观利润。

据孙涛峰介绍，他购买无人机就是为了

种地。大学毕业后，孙涛峰尝试了不少工作，

3年前他在家办起了农村淘宝服务点，一次

考察时，了解到了植保无人机、农资电商这

些新鲜词。把这么先进的技术用到农业领

域，孙超峰还是第一次见，“那种场面太震撼

了。给 1000多亩小麦喷药，4架飞机用了不

到 4个小时就完工了。”孙涛峰说道。

众所周知，纸坊镇菜农多、果农多，头脑

活泛的他顿时来了兴趣。回到家后，他就开

始琢磨着购买无人机。正好遇到农业局将农

用航空器列入农机补贴范围的好机会，他决

定尝尝鲜，先购买 2台无人机试一下。

相对于其他植保机械，无人机植保的作

业优势突出。以前农民都是背着药箱喷洒农

药，不仅效率低，而且药箱重，背着累不说，

一出汗有些农药还容易进入皮肤，对人体有

伤害。用无人机喷洒农药就变得简单多了，

操作采用遥控方式，药剂远离人，非常安全

便利。有数据显示，无人机喷洒农药的效率

是地面机械的 5-7倍，低量喷雾技术药的

剂飘移少，降低了农药和包装成本，同时利

于环保和食品安全。

无人机购买回来后，孙超峰先在自己村

里实验，后来他联合附近几个村的村淘代理

人，组建了一个拥有十台无人机的“飞行团

队”，开始承接其他村民喷洒农药的活儿，带

着无人机跑遍了汝州，农药喷洒高峰期平均

一天能达到 3000亩的作业量，找他们服务

得提前预约。“我是根据高低秆作物以及地

形来收费的，每亩费用 8元到 15元，如果有

些是山区地形，农田比较碎，收费就会稍微

提高一些。”孙涛峰告诉记者，最忙的时候一

天可以收入一千多元，到年底时每台机器还

能领到一定的实施性补贴。

今年，孙超峰的团队加入了汝州市农业

生产社会化服务项目，为纸坊镇 4万亩农田

免费打了一遍药，用科技回馈家乡。孙涛峰

说，希望使用植保无人机为农民朋友们创造

更大的价值。 刚鑫雨

本报讯 （记者 梁杨子） 7月 4

日，我市加强执行联动制约机制工作促

进会议在市委三楼会议室召开，市委书

记、市长陈天富出席会议并讲话。

陈天富指出，加强执行联动制约机

制是建立常态化执行联动工作机制中

重要一环，是形成党委领导、人大监督、

政府支持、法院主办、部门联动、社会参

与的执行工作新格局的重要举措。市法

院用法律的权威打击“老赖”，维护了社

会公平正义，因此各级党委政府要全力

支持市法院工作，形成执行联动工作机

制，解决执行难问题。

陈天富强调，各级各部门要进一步

明确责任分工，完善联合查控机制。市

公安局要配备专门人员，协助市法院查

询被执行人身份、住址、出行、出入境等

信息，让“老赖”寸步难行。市交警大队

要根据市法院协助执行通知书，查控被

执行人车辆。市移动、联通、电信等公

司，要依法协助查询被执行人手机号

码、调取被执行人通话记录等。对于公

职“老赖”已记录案件，各单位主要负责

人要介入商谈，对于金额较小的直接还

清，对于金额较大的达成和解协议，制

定还款计划，在法院的调解下逐次还

款。市纪委要约谈公职“老赖”，并采取

具体措施，维护党委政府形象。要加快

建立信用共享平台，市法院要将执行案

件有关信息及时、全面、准确地录入执行

案件信息系统。对于执迷不悟的公职

“老赖”，市法院要依法采取罚款、拘留、

判刑等执行措施，切实维护好社会公平

正义。新闻宣传部门要协助市法院依法

公开曝光失信“老赖”，形成全社会理解

执行、尊重执行、协助执行的广泛共识。

会上，市委常委、市纪委书记李晓伟

宣读了公职失信被执行人名单，市法院

院长杨长坡对我市基本解决执行难专项

行动进行总结。

市领导李游、刘新义、祁明安、董建

筑、李其祥、李应席等出席会议。

本报讯 （记者 刚鑫雨） 7月 6日，我市举行创建全国文

明城市培训大会，邀请巩义市文明办主任王义宾就全国文明城市

创建工作进行培训。培训围绕什么是全国文明城市，为什么要创

建全国文明城市和如何创建全国文明城市等三个方面进行详细

的讲解，对创建全国文明城市的重点、难点进行了剖析，并针对档

案资料网上申报、实地考察点位标准、公益广告宣传、市民知晓率

提升等方面提出了具有针对性和可操作性的意见和建议。

市领导陈国重、杨辉星出席会议。全市承担创文任务的 135

个单位及城区 4个街道分管负责人、创建专干和社区支部书记、

主任等 500余人共同参加培训。

培训结束后，市文明办相关负责人就我市下一步的创文工

作提出了要求：一是要认识再提高，创建全国文明城市是市委、

市政府的一项重大工作任务，必须提高认识，正视创建中的困

难，树立努力拼搏、奋力争先的意识，要让单位一把手和所有干

部职工都当“创文”明白人，集中精力投入到创建全国文明城市

中去。二是要任务再明确，四个督导组对全市各单位进行全面督

导，对每个单位在创建过程中存在的问题进行梳理和书面反馈。

各单位要对照自身的问题台账，结合“创文”的先进做法，将承担

的“创文”任务再明确、再细化，做到不漏点、不缺项，做到全面创

建、全域创建。三是要措施再具体，在我市创建全国文明城市第

七次推进大会上，明确了 4个街道及 18个重点单位近期的工作

任务及时间节点，在 7月 10日 -13日，要进行全市“创文”工作

实地验收，各单位要加大工作力度，分类制定措施，逐项落实，确

保按时完成任务。

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 张光利 王智广）
“谢谢，太感谢你们了！要不我们一家非急疯了不可！”7月 7日，

在市体育文化中心公交调度亭旁，来自四川南江县在我市工作

的何元利与家人，见到自己走失的孩子时，感激地对公交公司工

作人员连声道谢。

“车到终点站了，小女孩一个人坐在车上，问她去哪，她也说

不清楚。”市公交公司 2路 3号车公交司机唐娟对记者说，当日

下午 3点 35分左右，当她驾车开到终点站体育文化中心站点

时，发现车上只剩一名年约 6岁的小女孩在车上。“你的爸爸妈

妈呢？你家在哪呢？”面对唐娟的询问，小女孩刚开始低头默不作

声，在唐娟的耐心引导下，小女孩说话了，但操外地口音也说不

清楚自己要去哪，唐娟便将孩子带到调度亭。

在调度亭内，现场调度赵海利和其他工作人员一边安抚小

女孩，一边跟她聊天，但是小女孩说不出父母名字和电话号码，

只含糊地说“姓何”。由于从小女孩身上找不到有用线索，无法联

系上小女孩的家属，就跟公交公司领导汇报情况后，立即拨打了

110求助民警。

赵海利报警后，110指挥中心回复说小女孩已走失近 2个小

时，女孩家长已报警求助。于是 110指挥中心工作人员马上通知

家长到体育文化中心认领。

原来，小女孩父亲何元利在市云禅大道附近某正在建设中

的小区工作。当日下午他们发现孩子不见后，四处寻找没有消

息，于是他们边报案边发动亲友一起找孩子，两个小时后，110指

挥中心工作人员告诉他们其女儿在体育文化中心公交公司调度

亭时，他与家人一颗悬着的心才放了下来。20分钟后，他和家人

赶到公交公司调度亭，看到孩子平平安安，既高兴又激动，连声

感谢公交公司值班人员。

我市召开加强执行联动制约机制工作促进会议

认识再提高 任务再明确 措施再具体
我市 500余人受培训 争当“创文”明白人

“谢谢你们帮我找到了孩子”

孙涛峰的“飞来之财”

汝州双层观光公交运营 试运行期间免费乘坐

市民史玄颇有感触地说：“今天有福了，正好赶上双层公交运行，特意到二层上感受一番，视野很开阔，可以

欣赏到很多风景。”而刚乘坐过观光公交的市民张爱玲心情激动地告诉记者，“没想到现在咱们汝州也有双层观

光公交了，特意早早赶过来体验一下，真是不错啊，乘坐体验丝毫不输大城市的公交。公交的发展从侧面也说明

了咱们汝州的进步。”张爱玲说，作为一名坐公交车的常客，她一直关注着汝州公交的发展。近几年市委、市政府

不仅持续加大投入力度，筹资购置一百多辆新能源公交车并且还实施免费政策，让她看到了市委、市政府为人民

群众办实事、办好事、谋福祉的决心。

具体运行线路、站点如下：
始发站：由圣庄园（市二高）发车，途经：风穴路、广成路、农业路、朝阳路、云禅大道、建设路东段、宏翔大道，

终点站：沙滩公园。该线路的开通，可实现“五湖一河”的有效衔接，将为市民群众提供观光服务。

双层公交二层的乘客被窗外美景吸引，纷纷侧头观看。 薛亚楠 摄

孩子第一次乘坐双层公交，母亲拍照纪念。 薛亚楠 摄

护士自掏腰包给老人买饭
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